

Pressemitteilung

Nr. 06/2025 – 25.09.2025

Schritt für Schritt zur Verbesserung der Beschäftigungsfähigkeit

Das Jobcenter Dresden geht Kooperationen mit den Bildungsträgern Internationaler Bund - IB Mitte gGmbH und reSOURCE Dresden GmbH ein, um die Beschäftigungsfähigkeit von Leistungsempfängern zu verbessern und deren künftige Chancen auf einen Arbeitsplatz zu steigern.

Das Sächsische Staatsministerium für Soziales und gesellschaftlichen Zusammenhalt fördert im Rahmen des Programms „Schritt für Schritt“ die Zielgruppe der äußerst schwer vermittelbaren Langzeitarbeitslosen mit multiplen Vermittlungshemmnissen. Im ESF Plus-Förderzeitraum 2021 bis 2027 ist es bereits die 3. Förderrunde des Programms.

Ziel von „Schritt für Schritt“ ist die Verbesserung der Beschäftigungsfähigkeit von sehr arbeitsmarktfernen Personen mit schwerwiegenden oder komplexen Problemlagen, die über andere Vorhaben beziehungsweise Fördermöglichkeiten bislang nicht erreicht werden konnten. Es sollen die Voraussetzungen für die Aufnahme einer weiterführenden Maßnahme der beruflichen Integration geschaffen werden.

Internationaler Bund - IB Mitte gGmbH und reSOURCE Dresden GmbH hatten sich im Rahmen des Antragsverfahren bei der Sächsischen Aufbaubank mit ihren Konzepten zur Umsetzung des Programms durchgesetzt.

Beide Vorhaben starten am 01.10.2025 und gliedern sich in eine Eingangsphase, in welcher die persönlichen Stärken und Entwicklungspotentiale analysiert werden und darauf aufbauen ein gemeinsamer Förderplan erstellt wird, eine Hauptphase, in der es um die Stabilisierung der Persönlichkeit, den Aufbau und die Verstetigung einer Tagesstruktur, den Abbau von grundlegenden Wissensdefiziten und die Entwicklung von Sozialkompetenzen gehen wird, sowie eine Phase der Nachbetreuung, in welcher sich der Fokus auf den langfristigen Erhalt der erreichten Aktivierung und Motivation bei den Teilnehmenden richtet.

Im September 2025 unterzeichnete Ricardo Donat, Geschäftsführer des Jobcenter Dresden, die Kooperationsvereinbarungen zur Zusammenarbeit mit beiden Bildungsträgern. „Ich bin überzeugt, dass wir durch unsere Kooperation und die Umsetzung des Programms „Schritt für Schritt“ gemeinsam Menschen befähigen können Ihre Potentiale zu entfalten und sie auf ihrem Weg zu mehr Beschäftigungsfähigkeit unterstützen können.“